

GÉNÉRATION MER



**UN COLLECTIF ENGAGÉ
POUR L'OCÉAN**

JUIN 2024



QUI SOMMES-NOUS ?

Le collectif Génération Mer est une communauté plurielle d'acteurs déjà engagés auprès de différents publics, dont les jeunes, autour d'un même objectif : **sensibiliser et agir pour la préservation de l'Océan, ses ressources et potentialités.**



AU COMMENCEMENT

Le 25 mai 2018, à l'initiative de **la Délégation Mer et Littoral** du ministère de la Transition écologique et solidaire, se sont réunis des acteurs engagés dans la préservation de notre patrimoine naturel marin.

Des femmes et des hommes, garants de la survie de nos mers et de nos littoraux, ont présenté leurs projets. De cette journée de partage est née une communauté complémentaire et solidaire : Génération Mer.

NOTRE ATOUT : LA PLURALITÉ

Génération Mer est remarquable par **la pluralité des ses acteurs** : scientifiques, sportifs et aventuriers, artistes, représentants d'instituts océanographiques, de fondations, de fédérations ou d'associations.

Le champ d'action de la communauté est vaste mais repose sur des fondements solides.

Outre un engagement commun pour la mer et ses littoraux, les valeurs et les objectifs partagés par tous les membres de la communauté sont inscrits dans une charte, rédigée et adoptée au début de l'année 2019.

UN ENGAGEMENT COMMUN



PRÉSERVER LA MER ET SES LITTORAUX

Les membres de Génération Mer diffusent leurs savoirs et déploient leurs savoir-faire afin d'assurer la préservation de la mer et des littoraux aux générations futures.

Ainsi, le collectif a un double rôle de sensibilisation et de mobilisation des citoyens. Il s'agit d'abord de créer une conscience collective en diffusant des informations et des connaissances en rapport avec la mer.

Cette transmission des savoirs concerne tout particulièrement les usagers de la mer et les jeunes générations. Le façonnement d'une nouvelle culture maritime est le fondement du projet Génération Mer.

Il va ainsi de pair avec l'engagement direct des citoyens lors d'actions organisées ou soutenues par les membres de notre communauté. La mobilisation citoyenne concrétise leur sensibilisation.

NOS MOYENS

Pour accomplir cette mission, Génération Mer rassemble les ressources produites par ses membres ainsi que les projets inspirants proposés par des partenaires.

Découvrez notre projetheque :

- **Education et sensibilisation**
- **Protection, expédition et restauration**
- **Science, innovation**
- **Culture et patrimoine**
- **Loisirs et sports**

Nos membres fondateurs



 [Nos membres](#)

NOS MOMENTS FORTS

LA JOURNÉE FONDATRICE DU COLLECTIF

Catherine Chabaud, déléguée à la mer et au littoral (MTES) a animé le 25 mai 2018 la journée de lancement de génération MER sous la présidence de **Karine Claireaux**, présidente du Conseil national de la mer et des littoraux. Ce fut l'occasion de présenter des projets innovants et des initiatives inspirantes de multiples acteurs engagés, à titre culturel, sportif, scientifique, politique, rassemblant des ONG, des établissements et musées océaniques, des startups, des marins, des collectivités locales... Toutes et tous orientés vers un même but : mobiliser et sensibiliser le plus grand nombre de citoyens autour de la connaissance et de la protection de l'océan, des écosystèmes marins et côtiers et de tous les services qu'ils nous rendent.

 [Retrouvez le programme de la journée](#)



GÉNÉRATION MER... ... A LA MER XXL A NANTES

La mer XXL, une exposition hors normes dédiée aux océans et inédite en France, s'est tenue à Nantes du 29 juin au 10 juillet 2019, au Parc des expositions de la Beaujoire.

Inspirée des expositions universelles du début du XXe siècle, la mer XXL avait pour vocation d'être un événement vivant, spectaculaire et instructif mêlant industrie, arts, technologie, gigantisme, immersion... Des centaines de professionnels du maritime se sont mis au service du public pour inciter petits et grands à devenir des capitaines Nemo du XXIe siècle.

 [Retrouvez le programme de la journée
Génération Mer](#)



GENÉRATION MER... ... AU CONGRÈS DE L'UICN À MARSEILLE



Le congrès international de l'UICN s'est tenu à Marseille en septembre 2021. Génération mer a ainsi bénéficié du portage médiatique de cet évènement dédié à la biodiversité.

L'objectif était de valoriser les actions de sensibilisation des membres de Génération Mer et d'intégrer de nouveaux acteurs : les parcs marins sous toutes leurs formes statutaires (parcs nationaux, parcs naturel régionaux, Aires marines protégées, réserves et parcs marins, etc..), sachant que ces acteurs sont extrêmement mobilisés par l'éducation et la sensibilisation du grand public au milieu marin.

Ce fut l'occasion pour trois d'entre eux d'adhérer au collectif : le parc national de Port-Cros, la réserve naturelle nationale de Saint-Martin en Outre mer et le parc marin de la côte bleue, dont les directeurs présents ont signé la charte d'adhésion et ainsi conforté les valeurs guidant nos actions.

La présence active de l'Office nationale de la biodiversité, qui lui-même gère plusieurs parcs marins, fut également un signe positif. Il conforte les objectifs de partage des questions d'éducation à l'environnement marin et de co-construction d'outils en commun par les membres de Génération Mer.



 [Retrouvez le programme de la journée Génération Mer](#)

CÔTÉ ADHÉSION



Rédigée par la communauté Génération Mer puis adoptée en 2019, la charte décrit les valeurs et les objectifs partagés par tous ses membres.

Les nouveaux acteurs souhaitant entrer dans la communauté s'engagent à partager et respecter les valeurs et objectifs de cette charte.

LA CHARTE GÉNÉRATION MER



Charte des valeurs et des objectifs portés par les membres de la communauté

Nous, membres de la communauté Génération Mer,

Considérant que l'Océan, représentant 71% de la surface du globe, est un bien commun de l'humanité essentiel dans l'équilibre de notre planète ;

Conscients de la nécessité absolue de protéger ce milieu naturel dont la stabilité et la pérennité sont mises en péril par le réchauffement climatique et les pressions anthropiques ;

Considérant que les générations présentes ont le devoir de garantir aux générations futures le maintien de la qualité et de l'usage de ce bien commun ;

Considérant que chaque citoyen français est responsable de son impact et concerné à titre individuel et collectif par la préservation de l'océan, de ses ressources et de sa biodiversité ;

Déterminés à prendre nos responsabilités individuelles et collectives pour relever les défis qui se posent à notre espace maritime ;

Et à ces fins, résolu à

Défendre l'intégrité de l'Océan pour le bien-être de l'Homme et la préservation de son milieu naturel pour les générations présentes et pour les générations futures ;

Mettre en valeur notre espace maritime dans une perspective de développement durable afin de protéger sa biodiversité et les ressources marines et côtières qui le composent ;

Animer un programme collaboratif avec l'ensemble de nos concitoyens pour contribuer à l'affirmation d'une conscience collective ;

Construire une interface entre sciences et société afin de transmettre nos savoirs, informer les citoyens de l'état de l'Océan et les mobiliser pour agir ;

Promouvoir la médiation scientifique et les réseaux de science participative afin de rendre accessible les connaissances scientifiques au plus grand nombre ;

Valoriser toutes les initiatives innovantes porteuses de solutions soutenables pour relever les défis auxquels l'Océan est confronté quant à la préservation de sa biodiversité et de ses ressources naturelles ;

**REJOIGNEZ-NOUS,
SOYEZ...**



WWW.GENERATIONMER.ORG

GENERATIONMER@GMAIL.COM

